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• 163 personnes ont assisté à la conférence en présentiel (178 inscrits)
• 23 connexions maximum en même temps en distanciel (35 inscrits)
• 102 réponses au questionnaire de satisfaction (62,5% de taux de

réponse)
• 90 % de satisfaction par rapport à la journée (41 % très satisfait et 49 % 

satisfait)
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Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022

Organisation de la conférence (aucune insatisfaction): 

• Date : 87,25% de satisfaction  (+5,7%) – 11 % sans avis 

• Horaires : 96,08 % de satisfaction (+1,1%) – 1% sans avis 

• Lieu : 91,17 % de satisfaction (+13,9%) – 7% sans avis 

• Programme : 95,10% de satisfaction (+2,81%)– 1% sans avis

• Organisation : 96,08% de satisfaction (+6,75%) – 1% sans avis



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022

Les interventions ont-elles été utiles pour votre pratique professionnelle?
• Introduction générale Mme Durand: 76,5% de satisfaction – 5 % sans avis
• Table ronde sur les addictions : 85% de satisfaction – 8% sans avis – 3%

insatisfaction
• Intervention d'Addictions France : 91% de satisfaction – 6% sans avis – 3%

insatisfaction
• Intervention de l'IREPS: 88% de satisfaction – 7% sans avis – 5% insatisfaction
• Intervention du CSAPA: 92% de satisfaction - 6 % sans avis – 2% insatisfaction
• Table ronde sur le numérique: 89% de satisfaction - 8 % sans avis
• Intervention de M. Thomas Rohmer : 94% de satisfaction – 3 % sans avis –

5% insatisfaction



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
• Intervention du Capitaine Boudault : 86% de satisfaction – 8% sans avis – 3%

insatisfaction
• Intervention de Mme Emilie Cole: 80% de satisfaction – 8% sans avis – 5%

insatisfaction



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
Qu’avez-vous préféré dans la conférence?

1. Intervention de M. Thomas Rohmer 25% des réponses
2. Intervention de Mme Alexandra Durand 15,5% des réponses
3. Sans réponse 14% des réponses
4. Intervention de Mme Emilie Cole 9,5% des réponses
5. Qualité et diversité des intervenants 6,8% des réponses
6. Thèmes, contenus des informations 4% des réponses
7. Animation dynamique et gestion du temps, Les temps

d’échanges 3,4% des réponses



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
8. Le mélange des interventions des structures locales et des 

intervenants extérieurs, Les interventions sur le numérique 
2,7% des réponses

9. L’intervention du Capitaine Boudault 2% des réponses
10. Apports, mise en perspectives vers les pratiques

professionnelles 1,35% des réponses
11.Contenus et informations, Exemples de vidéos pour illustrer

les interventions, les différentes interventions sur les
addictions, la complémentarité des sujets abordés, le repas
très bon, le rythme des interventions, leur pluralité, la très
bonne organisation 0,68% des réponses



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
Que n’avez-vous pas aimé dans la conférence?
1. Sans réponse 50,49% des réponses
2. Rien 13,59 % des réponses
3. Table ronde sur les addictions (trop descriptive, intervenants déjà

connus) 6,80 % des réponses
4. Intervention de Mme Cole moins dynamique 5,83% des réponses
5. Qualité du vidéo-projecteur et de la diffusion, Temps trop court

des interventions ne permettant pas un approfondissement des
sujets 3,88% des réponses

6. Intervention du Capitaine Boudault 2,91% des réponses



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
7. Temps du repas trop court 2,91% des réponses
8. Horaires de la conférence (débute trop tôt), Intervention de Mme

Alexandra Durand, Le confort des sièges, le temps alloué à
l’intervention de M. Rohmer était trop court, Les interventions
trop magistrales des sociologues, intervention sur le numérique
pas assez documenté, l’organisation du repas, manque de
présentation de situations dans la présentation du matin, pas
assez de temps consacré aux débats, peu de pistes de travail, salle
trop petite 0,97 % des réponses



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
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Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
Commentaires ou suggestions pour améliorer l’organisation de la
prochaine conférence ?
• Sans réponse 57,27% des réponses
• Améliorer le temps du repas (pause repas plus longue, menu,

organisation) 13,64 % des réponses
• Commentaires positifs sur la conférence et son organisation

10,91% des réponses
• Présence d’un animateur gestionnaire du temps très positive 3,64%

des réponses
• Approfondissement des sujets (moins de thèmes à traiter) 2,73%

des réponses



Bilan de la conférence annuelle 1er décembre 2022
• Avoir accès aux diaporamas de la conférence 1,82% des

réponses
• Accessibilité en transport en commun, Avoir le replay de la

conférence, Intervention Alexandra Durand super utile pour nos
pratiques professionnelles, Intervention de pédiatre et
pédopsychiatre, manque de prise de courant, Mettre l'accent sur
des professionnels de terrain avant tout pour faciliter
l'interaction et l'échange même si la théorie est toujours
"intéressante", Plus de contenu théorique, RAS, Synthèse écrite
de la journée, Un temps plus long accordé à l'introduction et aux
échanges, Intervention d'un magistrat 0,91% des réponses



Thématiques de travail 2023-2024?
• Enjeux des 2 premières années de fonctionnement de l’ODPE :

 Faire un état des lieux, établir une photographie des mesures et
actions en Protection de l’Enfance

 Créer un réseau de partenaires sur la Protection de l’Enfance
pour réfléchir sur des thématiques communes et des actions à
mener conjointement

 Positionner l’ODPE comme fédérateur des acteurs en Protection
de l’Enfance pour mettre en place des méthodes de travail
communes



Thématiques de travail 2023-2024?
• Réaliser un plan d’actions sur 2 ans avec les enjeux suivants :

 Mener des études thématiques plus poussées en lien avec des
universitaires pour une analyse des situations et dégager des
pistes de travail notamment en terme de prévention et
d’accompagnement des pratiques professionnelles

 Hiérarchiser et prioriser les actions à envisager
 Continuer à développer l’ODPE en tant qu’espace de réflexion,

de rencontres, d’échanges et de créations d’outils à destination
des professionnels et des politiques départementales

 Mieux diffuser l’information et la rendre plus accessible à tous



Thématiques de travail 2023-2024?
• Une proposition d’étude avec une universitaire : le Parcours des

jeunes ayant bénéficié d’au moins une mesure de placement
judiciaire en 2022 avec en toile de fond l’Information préoccupante.
(363 enfants dont 28 MNA)

Enjeux :
 Essayer de comprendre pourquoi la Creuse a un fort taux de

judiciarisation
 Dégager des tendances de parcours en Protection de l’Enfance pour

mettre en place des actions de prévention et adapter les pratiques
professionnelles



Thématiques de travail 2023-2024?
• Claire LITTAYE : Docteure en sciences et technique de la Cognition. Elle

vient de soutenir une thèse sur les trajectoires de radicalisation
djihadistes

• Définir quels parcours étudier ? (en fonction du nombre de mesures?
du nombres d’années? du nombre d’informations préoccupantes?
couvrir une tranche d’âge?)

• Confier le suivi de l’étude au groupe statistique.



Thématiques de travail 2023-2024?
• Quelles actions souhaitez-vous mettre en œuvre au sein de l’ODPE 23?



Outils internet 
Nécessité de retravailler la page internet de l’ODPE 23

 Page d’accueil : Objectifs, missions, composition
 1/ Le comité des jeunes
 2/ Les conférences annuelles
Pour chaque conférence : photos, programme, liens vidéo, bilan,
diaporamas disponibles
 3/ Les études statistiques et rapports
 4/ Communication : logos, affiches, flyers, photos



Outils internet 
 5/ Veille juridique et bonnes pratiques (classées en fonction des

thèmes définis par le groupe formation) + Newsletter
 Contexte règlementaire
 Les dispositifs spécifiques ciblés
 Evolution des connaissances
 Outils méthodologiques et pratiques professionnelles
 Travail partenarial, en réseau

 6/ RFA
 7/ Répertoire des établissements et services habilités au titre de

la Protection de l’Enfance par le Conseil Départemental



Outils internet 
 8/ Espace pro :lien vers espace sécurisé (Microsoft 360)

 Compte rendu de réunion
 Document de travail partagé
 Convocation réunion

 9/ Les partenaires de l’ODPE 23



Bilan 1ère réunion du comité des jeunes
• 1ère réunion le mercredi 1er février : 10 jeunes invités 6 jeunes

présents
• Age entre 12 et 18 ans , 30% féminin, 70% masculin
• 2 animateurs : M. Testa de Polaris Formation et Mme Lechiflard de

la MDA (PEP23)
• La parole a été fluide: des questionnements autour des raisons du

placement, des référents
• Prochaine réunion le 29 mars 2023
• 1 nouvelle candidature reçue cette semaine.



Choix du thème de la conférence 2023
• Jeudi 7 décembre 2023 : Espace André Lejeune Guéret
• Proposition du groupe de travail conférence / formation qui s’est

réuni le 18/01/2023 : Le pouvoir d’agir des usagers en protection
de l’enfance et la prise en compte de leur parole
 Mise en valeur du nouveau comité des jeunes
 En projet :
 Intervention de M. Edouard Durand (Président de la CIIVISE)
 Intervention de M. Gautier Arnaud Melchiorre
 Intervention d’un pédopsychiatre



Questions diverses
COMITE TECHNIQUE – ODPE 23



CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE LA CREUSE
PÔLE COHÉSION SOCIALE / DIRECTION DE L’ENFANCE, DE LA FAMILLE ET DE LA JEUNESSE / SERVICE DE L’AIDE SOCIALE À L’ENFANCE
13 RUE JOSEPH DUCOURET • 23000 GUÉRET


